



A LA SOMBRA EL SOL DE MÉXICO

ANÁLISIS / MIÉRCOLES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2023

A la sombra | Ana Gabriela Guevara



Ana Gabriela Guevara

Este miércoles se conmemora el Día Internacional del Deporte Universitario, fecha que deja muy poco qué celebrar en el país luego de que la titular de la CONADE, **Ana Gabriela Guevara**, diera a conocer que, por primera vez en la historia, México no participaría en los Juegos Mundiales Universitarios con sede en China. Según la exvelocista, era “demasiado presupuesto para apoyar al deporte universitario”, por lo que se decidió dejar a 310 estudiantes sin la oportunidad de asistir al evento deportivo colegial más importante del mundo.



A la sombra...

En las profundidades del INAI, las nubes de la controversia comienzan a formarse nuevamente. Y, en un giro irónico del destino, es la misma comisionada presidenta, **Blanca Lilia Herrera**, la que podría estar al centro de este huracán. A pesar de haber sido electa para liderar los destinos del Instituto por un periodo de tres años, se dice que la presidenta podría no estar lista para entregar el bastón de mando en diciembre.

¿El motivo? Una supuesta reelección bajo la premisa de que el Pleno del INAI no está operando a su máxima capacidad, con sólo cuatro integrantes tomando decisiones. ¿Estará la comisionada presidenta encontrando lagunas en el dictamen de la Corte para permanecer firmemente en su silla? El tiempo, como siempre, despejará el misterio.

Prácticamente está tomada la decisión de que Morena enviará a Puebla a una mujer para contender por la gubernatura y, hasta esta semana, el escenario pintaba para que **Olivia Salomón**, exsecretaria de Economía barbosista, tuviera el camino libre en esa ruta. La sorpresa, aunque no para todos, fue que la esposa del finado exgobernador **Miguel Barbosa, Rosario Orozco**, decidió participar en la contienda interna; donde se medirá no sólo contra la exfuncionaria del gabinete de su cónyuge, sino con su primo, **Julio Huerta**, así como con los legisladores **Ignacio Mier** y **Alejandro Armenta**.

Las sombras de la política parecen alargarse por los pasillos de la UNAM, contaminando el sagrado proceso de sucesión de su rectoría con tácticas que recuerdan a las más controvertidas pre-campañas partidistas del PRI, ahora de Morena. Nos llegan susurros de que aquellos en los puestos más elevados, desde funcionarios de la Rectoría hasta directores de facultades —ninguno de los cuales ha renunciado a sus cargos actuales— están usando su poder e influencia para manipular el juego a su favor.

Raro sería que no lo hiciera, la ley del más fuerte, pero dejan en desventaja a los aspirantes que, sin la armadura de un título burocrático, buscan legítimamente liderar la máxima casa de estudios del país. ¿Es esta una batalla desigual entre los titanes de la burocracia universitaria y los genuinos académicos con aspiraciones? ¿Desea nombres específicos? Mire hacia las Facultades de Medicina, Derecho, o si prefiere intrigas condensadas, indague sobre los **Lomelí, Imanol**... Póngale el nombre y apellido que quiera, la trama se espesa.



Interesante que España quiere nuevamente salir a los reflectores. Lo decimos porque la Universidad Anáhuac México, en colaboración con el Consejo Mexicano de Asuntos Internacionales (COMEXI), inicia una serie de conversatorios destinados a explorar y entender las complejidades de las relaciones bilaterales entre México y Europa.

El énfasis recae en el Acuerdo Global, un tratado que ha servido de puente entre ambos actores desde el año 2000 y que ahora se encuentra en pleno proceso de modernización. Este evento contará con la participación de embajadores y académicos distinguidos, entre ellos, **Juan Duarte Cuadrado**, **Gautier Mignot**, **Quirino Ordaz**, **Sergio Alcocer** y **Lorena Martínez Verduzco**. Todos compartirán su experiencia y perspectivas sobre el papel de México en el escenario europeo y viceversa. ¿Se hablará directamente del pleito con los españoles o no? Es un misterio todavía.